

PC lo quiere de diputado por Recoleta

Helia Molina y postulación de Jadue: "Pésima idea llevar candidatos con prontuario"

Tras conocerse acusación de Fiscalía, PPD presiona al PC. "Nosotros no vamos a llevar a un candidato en esa situación", dijo secretario general.



Daniel Jadue ha sido defendido por el presidente del PC Lautaro Carmona.

Alex von Baer y Marcelo Pinto

Entre algunos senadores PPD, se incubó en los últimos días una molestia con el PC por la intención de presentar a Daniel Jadue como candidato a diputado por el distrito 9 (Recoleta, Independencia, Cerro Navia y otras). Y se agudizó al conocerse que la Fiscalía ingresó el viernes el escrito para acusarlo de fraude al fisco y otros 3 delitos, en el caso Farmacias Populares.

A la complicación política se añadía la legal, producto de la norma constitucional que impide ser candidatos a quienes estén acusados de delitos que merezcan pena aflictiva: se habría entendido que no podría postular, hasta que ME-O consiguió doblegar la regla con un recurso ante al TC, que le permitió competir en 2021.

Así, en el partido dirigido por el senador Jaime Quintana apuntan que además del "daño en imagen" al oficialismo, existe un riesgo de que durante la etapa de revisión de candidaturas que hacen el Servel y Tricel después de la inscripción

del 18 de agosto, la lista "pierda el cupo" si justo entonces se da por presentada la acusación en el juzgado, explica un senador.

El reclamo —añade la misma fuente— se ha transmitido a sus pares PC, mientras que un alto líder PPD agrega que se han hecho llegar mensajes al partido de Lautaro Carmona y al comando de Jeanette Jara advirtiéndole sobre los efectos electorales. "Es una vergüenza. Así como Matthei no puede hablar contra la corrupción si lleva a Calisto en su lista, Jara no puede hacerlo si tiene a Jadue en su lista", asegura la misma fuente.

En la mesa PPD niegan haber hecho aquella intervención. Pero de todos modos, el secretario general **José Toro Kemp** sí puso presión al PC, al ser consultado ayer por Jadue. "Corresponde definirlo a cada partido. Pero desde el PPD no vamos a llevar a un candidato en esa situación", dijo, apuntando a que la "Política de Ficha Limpia" de su partido impide inscribir a "acusados, formalizados o que estén siendo investigados".

De hecho, en su Consejo Nacional del sábado, el PPD acordó "impulsar la Ficha Limpia para todos los candidatos del pacto". Así, la diputada PPD **Helia Molina** fue más categórica sobre los efectos de llevar a Jadue: "Es complicado. Sin hacer juicio sobre la culpabilidad o no culpabilidad, obviamente que para la gente que a lo mejor no conoce exactamente cuál es el debido proceso que se está llevando, yo creo que es una pésima idea llevar candidatos que tengan prontuario y que estén en este momento siendo juzgados".

Y continuó: "Es mala idea en general, no lo digo por Jadue, podría ser Juan Pérez. Pero claro en este caso porque Jara es comunista, Jadue es comunista, se arma un lío con más cahuín, la van a tirar para abajo a Jara. Tienen que verlo en el PC".

Una opinión distinta tuvo el exministro **Francisco Vidal**, aunque admitiendo el flanco para Jara. "Yo para estos temas tengo un principio sagrado: presunción de inocencia hasta que la Corte Suprema falle en contrario. Esto va a ser usado en contra de Jara, pero en la medi-

da que tengas claro el principio, se explica bien y pasamos".

Factor Girardi

De todos modos, 2 fuentes PPD hacen ver que además en la tensión con el PC inciden las pretensiones de llevar en la misma zona como candidato a diputado (y rival de Jadue) al exsenador Guido Girardi. Además, en el PPD reclaman que el PC estaría forzando las cosas para ganar el escaño con Jadue, y que sea reemplazado por otro comunista si es condenado.

Aún así, por el riesgo de que existan vetos cruzados, difícilmente se objetará su nombre en la negociación, salvo que interviniese Jara, con quien Jadue ha tenido distancia.

"El tema procesal que le afecta a Jadue es decisión autónoma del PC, no me voy a meter, no soy partidario de vetos, cada uno decide a quién lleva.. Mi problema con él es que ha sido tremendamente desleal con Jara con sus frases para dañar su candidatura", aseguró el diputado **Jaime Araya** (Ind. PPD).